

Quelle fut l'issue de l'entreprise de M. de la Roche ?

Vers 1600 le marquis de la Roche s'embarqua avec quelques colons et les déposa dans l'Île de Sable, à l'entrée du golfe St. Laurent, en attendant qu'il eût trouvé dans l'Acadie, un lieu propre à leur établissement. En revenant de l'Acadie, il fut surpris par une furieuse tempête qui le chassa en dix ou douze jours sur les côtes de France. Il n'y fut pas plutôt débarqué qu'il se trouva mêlé dans les troubles du royaume, et ce n'est qu'au bout de cinq ans que le roi put envoyer chercher les colons qui avaient été laissés dans l'Île de Sable.

De 1578 à 1608, fit-on en France de nouvelles tentatives pour coloniser le Canada ?

Il se forma en France une compagnie qui obtint le privilège de la traite des pelleteries en Canada. En 1603, Mr. de Champlain et Pontgravé vinrent jusqu'à Tadoussac à l'embouchure du Saguenay, ils remontèrent le fleuve St. Laurent sur un bateau léger jusqu'au Sault St. Louis. L'année suivante, Henri IV, roi de France, ayant donné à Mr. de

Mo
gén
celu
nier
fixe
fit s
rive
lieu
I
I
gno
qu
sar
où
Ils
de
all
de
po
X
de
le